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Emite SAT 49% menos firmas electrónicas 

Por una menor disponibilidad de citas ante el Servicio de Administración Tributaria 

(SAT), en el primer trimestre del año se redujo 49 por ciento anual la emisión de 

firma electrónica, indispensable para acceder a trámites y servicios fiscales. 

 

Durante ese periodo sólo se emitieron 223 mil firmas electrónicas de contribuyentes 

que obtuvieron su primer certificado, el nivel más bajo desde 2010. 

 

Según fiscalistas, una baja disponibilidad de citas ante el fisco es la principal razón 

de la menor emisión de estos comprobantes. De hecho, la obtención de la e.firma 

como también se le conoce, representa más del 50 por ciento de los trámites que 

se realizan en las oficinas de la institución, según encuestas de la propia autoridad. 

 

Entre los principales trámites que requieren firma electrónica se encuentra la 

presentación de declaraciones y solicitud de devoluciones, además de ser 

indispensable para presentar aclaraciones ante el SAT. 

 

La disminución en las emisiones ya se registraba desde 2020, año en el que 

retrocedió 34 por ciento frente a 2019 cuando se dieron un millón 355 mil 

certificados, su peor nivel desde 2015. 

 

Sin embargo, con los resultados al primer trimestre de 2021, todo indica que la 

emisión se está desacelerando drásticamente. 

Guillermo Mendieta, integrante de la Comisión Técnica de Auditoría Fiscal, del 

Colegio de Contadores Públicos de México (MCCOMB), afirmó que la falta de citas 

dificulta el trabajo de los contribuyentes y sus asesores para la obtención de la 

e.firma y otros trámites. 

 

"Actualmente hay un tema de poca disponibilidad de citas, a lo cual se le solicita 

respetuosamente a las autoridades que ya liberen más citas, porque la realidad, el 

día a día para los que estamos en la trinchera es que no hay citas", afirmó. 

 

Para Catalina Mandujano, asociada de Thomson & Knight, la escasez de citas surge 

a partir de la pandemia al limitar la cantidad de personal del SAT, lo que ha afectado 

principalmente la obtención de la firma electrónica. 

 

 

https://www.reforma.com/emite-sat-49-menos-firmas-electronicas/ar2219704?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
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"Tienen un sistema de apertura de citas y sólo liberan algunas. En el momento en 

que se liberan, los suertudos que estén conectados son los que consiguen las citas", 

comentó. 

 

Sin embargo, la situación no sólo afecta a aquellos que la solicitan por primera vez, 

también para quienes necesitan renovarla porque tiene caducidad, y para ambos se 

requiere una cita presencial, al igual que cuando se actualiza por cambios de 

representantes legales de las empresas, refirió Joan Borbolla, director de B&B 

Consulting. 

 

Los fiscalistas recomiendan revisar constantemente la página de citas del SAT, ya 

que en ocasiones liberan citas de un día para otro. 

 

En situaciones delicadas o urgentes, es posible acudir a la Procuraduría para la 

Defensa del Contribuyente (Prodecon) para gestionar una cita a través de servicios 

al contribuyente. 

 

Según datos del SAT, las personas físicas son quienes más obtienen firmas 

digitales con el 93 por ciento del total de nuevos certificados. 
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Emite SAT 49% menos firmas electrónicas 

Por una menor disponibilidad de citas ante el Servicio de Administración Tributaria 

(SAT), en el primer trimestre del año se redujo 49 por ciento anual la emisión de 

firma electrónica, indispensable para acceder a trámites y servicios fiscales. 

 

Durante ese periodo sólo se emitieron 223 mil firmas electrónicas de contribuyentes 

que obtuvieron su primer certificado, el nivel más bajo desde 2010. 

 

Según fiscalistas, una baja disponibilidad de citas ante el fisco es la principal razón 

de la menor emisión de estos comprobantes. De hecho, la obtención de la e.firma 

como también se le conoce, representa más del 50 por ciento de los trámites que 

se realizan en las oficinas de la institución, según encuestas de la propia autoridad. 

 

Entre los principales trámites que requieren firma electrónica se encuentra la 

presentación de declaraciones y solicitud de devoluciones, además de ser 

indispensable para presentar aclaraciones ante el SAT. 

 

La disminución en las emisiones ya se registraba desde 2020, año en el que 

retrocedió 34 por ciento frente a 2019 cuando se dieron un millón 355 mil 

certificados, su peor nivel desde 2015. 

 

Sin embargo, con los resultados al primer trimestre de 2021, todo indica que la 

emisión se está desacelerando drásticamente. 

Guillermo Mendieta, integrante de la Comisión Técnica de Auditoría Fiscal, del 

Colegio de Contadores Públicos de México (MCCOMB), afirmó que la falta de citas 

dificulta el trabajo de los contribuyentes y sus asesores para la obtención de la 

e.firma y otros trámites. 

 

"Actualmente hay un tema de poca disponibilidad de citas, a lo cual se le solicita 

respetuosamente a las autoridades que ya liberen más citas, porque la realidad, el 

día a día para los que estamos en la trinchera es que no hay citas", afirmó. 

 

Para Catalina Mandujano, asociada de Thomson & Knight, la escasez de citas surge 

a partir de la pandemia al limitar la cantidad de personal del SAT, lo que ha afectado 

principalmente la obtención de la firma electrónica. 

 

"Tienen un sistema de apertura de citas y sólo liberan algunas. En el momento en 

que se liberan, los suertudos que estén conectados son los que consiguen las citas", 

comentó. 

https://busquedas.gruporeforma.com/elnorte/BusquedasComs.aspx
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Sin embargo, la situación no sólo afecta a aquellos que la solicitan por primera vez, 

también para quienes necesitan renovarla porque tiene caducidad, y para ambos se 

requiere una cita presencial, al igual que cuando se actualiza por cambios de 

representantes legales de las empresas, refirió Joan Borbolla, director de B&B 

Consulting. 

 

Los fiscalistas recomiendan revisar constantemente la página de citas del SAT, ya 

que en ocasiones liberan citas de un día para otro. 

 

En situaciones delicadas o urgentes, es posible acudir a la Procuraduría para la 

Defensa del Contribuyente (Prodecon) para gestionar una cita a través de servicios 

al contribuyente. 

 

Según datos del SAT, las personas físicas son quienes más obtienen firmas 

digitales con el 93 por ciento del total de nuevos certificados. 
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Emite SAT 49% menos firmas electrónicase 

Por una menor disponibilidad de citas ante el Servicio de Administración Tributaria 

(SAT), en el primer trimestre del año se redujo 49 por ciento anual la emisión de 

firma electrónica, indispensable para acceder a trámites y servicios fiscales. 

 

Durante ese periodo sólo se emitieron 223 mil firmas electrónicas de contribuyentes 

que obtuvieron su primer certificado, el nivel más bajo desde 2010. 

 

Según fiscalistas, una baja disponibilidad de citas ante el fisco es la principal razón 

de la menor emisión de estos comprobantes. De hecho, la obtención de la e.firma 

como también se le conoce, representa más del 50 por ciento de los trámites que 

se realizan en las oficinas de la institución, según encuestas de la propia autoridad. 

 

Entre los principales trámites que requieren firma electrónica se encuentra la 

presentación de declaraciones y solicitud de devoluciones, además de ser 

indispensable para presentar aclaraciones ante el SAT. 

 

La disminución en las emisiones ya se registraba desde 2020, año en el que 

retrocedió 34 por ciento frente a 2019 cuando se dieron un millón 355 mil 

certificados, su peor nivel desde 2015. 

 

Sin embargo, con los resultados al primer trimestre de 2021, todo indica que la 

emisión se está desacelerando drásticamente. 

Guillermo Mendieta, integrante de la Comisión Técnica de Auditoría Fiscal, del 

Colegio de Contadores Públicos de México (MCCOMB), afirmó que la falta de citas 

dificulta el trabajo de los contribuyentes y sus asesores para la obtención de la 

e.firma y otros trámites. 

 

"Actualmente hay un tema de poca disponibilidad de citas, a lo cual se le solicita 

respetuosamente a las autoridades que ya liberen más citas, porque la realidad, el 

día a día para los que estamos en la trinchera es que no hay citas", afirmó. 

 

Para Catalina Mandujano, asociada de Thomson & Knight, la escasez de citas surge 

a partir de la pandemia al limitar la cantidad de personal del SAT, lo que ha afectado 

principalmente la obtención de la firma electrónica. 

 

 

https://busquedas.gruporeforma.com/mural/BusquedasComs.aspx
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"Tienen un sistema de apertura de citas y sólo liberan algunas. En el momento en 

que se liberan, los suertudos que estén conectados son los que consiguen las citas", 

comentó. 

 

Sin embargo, la situación no sólo afecta a aquellos que la solicitan por primera vez, 

también para quienes necesitan renovarla porque tiene caducidad, y para ambos se 

requiere una cita presencial, al igual que cuando se actualiza por cambios de 

representantes legales de las empresas, refirió Joan Borbolla, director de B&B 

Consulting. 

 

Los fiscalistas recomiendan revisar constantemente la página de citas del SAT, ya 

que en ocasiones liberan citas de un día para otro. 

 

En situaciones delicadas o urgentes, es posible acudir a la Procuraduría para la 

Defensa del Contribuyente (Prodecon) para gestionar una cita a través de servicios 

al contribuyente. 

 

Según datos del SAT, las personas físicas son quienes más obtienen firmas 

digitales con el 93 por ciento del total de nuevos certificados. 
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El registro de subcontratación 

 

Han transcurrido más de dos meses y medio desde la fecha en que fue publicado 

en el Diario Oficial de la Federación el decreto que reformó diversas disposiciones 

de la Ley Federal del Trabajo en materia de subcontratación laboral. Los cambios a 

la ley fueron variados; no solo se legisló para prohibir los esquemas de 

subcontratación laboral sino también para adicionar trámites y carga administrativa 

a las organizaciones. 

 

Con el objetivo de darle tiempo a las empresas para que estén en cumplimiento, el 

régimen transitorio de la reciente reforma incluyó diversos plazos para que estas 

realicen los ajustes y cambios necesarios que pongan en orden las estructuras 

operativas, tanto internas, como de sus proveedores que les brindan servicios u 

obras especializadas. 

 

Posterga UE plan sobre impuestos a tecnológicas 

La Unión Europea postergó sus planes de aplicar un impuesto a las transacciones 

digitales a fin de concentrarse en la redacción de la histórica decisión sobre 

gravámenes tomada por el Grupo de los 20 el fin de semana, informaron 

funcionarios este lunes. 

 

Enfrentada a las críticas estadounidenses, la Comisión Europea afirmó que 

suspenderá por el momento su trabajo sobre los impuestos a las compañías 

tecnológicas norteamericanas, a fin de permitir una mayor cooperación en la 

superación de obstáculos políticos y técnicos relativos a la decisión del G20 antes 

de fines de octubre. 

 

 

 

 

 

https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
https://www.reforma.com/posterga-ue-plan-sobre-impuestos-a-tecnologicas/ar2219330
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La UE pone en suspenso los planes de impuestos digitales ante las críticas de EE. 

UU. 

En un gesto de buena voluntad hacia Estados Unidos, la Unión Europea suspendió 

el lunes por el momento los planes para un gravamen fiscal digital para concentrarse 

en finalizar la histórica decisión fiscal respaldada por el Grupo de los 20 el fin de 

semana. 

Ante las críticas de la secretaria del Tesoro de Estados Unidos, Janet Yellen, la 

Comisión Europea dijo que su trabajo sobre el impuesto que afectaría a las 

empresas de tecnología estadounidenses se congelaría para permitir una 

cooperación fluida en los obstáculos políticos y técnicos que aún deben abordarse. 

sobre la decisión fiscal del G-20 antes de finales de octubre. 

 

¿Qué significa estar en la lista negra del SAT? 

Las listas negras del Servicio de Administración Tributaria (SAT) son datos que el 

brazo fiscalizador de Hacienda publica sobre contribuyentes incumplidos, o que 

tienen operaciones presuntamente inexistentes. 

Esos listados contienen el nombre, la denominación social y el Registro Federal de 

Contribuyentes (RFC) de los contribuyentes que están en alguno de los escenarios 

y supuestos previstos en los artículos 69 y 69-B del Código Fiscal de la Federación, 

de acuerdo con la firma de administración y facturación en la nube Bind ERP. 

 

Afecta rezago de citas en SAT a 97% de empresas 

Un sondeo hecho a empresas afiliadas a Coparmex Jalisco reflejó que el 97 por 

ciento de estas ha tenido afectaciones por las complicaciones para acceder a una 

cita en oficinas del Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

Desde marzo de 2020, la institución ha recibido reportes sin que se resuelva el 

problema. 

 

 

 

https://www.imagenradio.com.mx/la-ue-pone-en-suspenso-los-planes-de-impuestos-digitales-ante-las-criticas-de-ee-uu
https://www.imagenradio.com.mx/la-ue-pone-en-suspenso-los-planes-de-impuestos-digitales-ante-las-criticas-de-ee-uu
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/12/que-significa-estar-en-la-lista-negra-del-sat/
http://ntrzacatecas.com/2021/07/12/citas-en-sat/
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SAT en Jalisco debe incorporar más personal, pide Coparmex 

Tal y como las empresas han modificado sus plantillas laborales y realizado otras 

acciones para hacer frente a la contingencia sanitaria sin dejar de operar, el Sistema 

de Administración Tributaria puede hacer ajustes para funcionar de manera eficiente 

y no con las carencias que actualmente presenta, aseguró el presidente de la 

Coparmex Jalisco, Carlos Villaseñor Franco: 

“Las empresas han adoptado protocolos para seguir operando lo más cercano a la 

normalidad, por ello, solicitamos: incorporación de más funcionarios garantizando 

ante todo su salud, ampliación de horarios y días de atención, uso eficiente de las 

herramientas tecnológicas y capacitación a servidores públicos”. 

 

Coparmex pide al SAT mejorar atención durante la pandemia 

Casi la totalidad de los afiliados a la Coparmex Jalisco ha tenido dificultades al 

momento de realizar trámites ante el Sistema de Administración Tributaria, debido 

a que este no ha regularizado la prestación de servicios a causa de la contingencia 

sanitaria, indicó el presidente Coparmex en el estado, Carlos Villaseñor Franco: 

“En un sondeo realizado entre en las empresas afiliadas arrojó que un 97 por ciento 

ha tenido problemas con la solicitud de citas, desde iniciar operaciones, trámites 

para aperturar cuentas bancarias, transacciones en otras monedas, omisiones en 

sus declaraciones, atraso en la emisión de facturas y certificaciones”. 

Agregó que esto ha derivado en que las empresas no puedan cumplir con sus 

obligaciones fiscales en tiempo con la consecuente multa por ello, además de 

propiciar la extorsión de parte de coyotes quienes prometen agilizar los trámites o 

conseguir citas a cambio de dinero. 

 

Criterio del SAT respecto a la subcontratación de personal – Jorge Ájax Cabello 

Con la entrada en vigor de la reforma al outsourcing, respecto a la prohibición de la 

subcontratación de personal, excepto lo relacionado con trabajos especializados, 

han surgido diversas “opciones” manejadas por las empresas que prestan este tipo 

de servicios, con el fin de “sobrevivir” dentro del “negocio”. 

No obstante, vale la pena recodar que el SAT, desde hace tiempo, emitió un criterio 

no vinculativo, con el fin de evitar prácticas fiscales indebidas. 

 

https://www.notisistema.com/noticias/sat-en-jalisco-debe-incorporar-mas-personal-pide-coparmex/
https://www.notisistema.com/noticias/coparmex-pide-al-sat-mejorar-atencion-durante-la-pandemia/
https://eldiariodecoahuila.com.mx/2021/07/13/criterio-del-sat-respecto-a-la-subcontratacion-de-personal-jorge-ajax-cabello/
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Suman 235 mil 58 muertes por Covid-19 en México 

La Secretaría de Salud reportó 89 muertes más por Covid-19 en México, con lo que 

suman 235 mil 58. 

 

Además la dependencia agregó que hay 2 millones 593 mil 574 casos confirmados, 

3 mil 74 más que ayer. 

 

Aplica Chiapas dosis al 2+1 

Ante la baja afluencia de personas en los módulos de vacunación en Chiapas, el 

sector salud estatal y el IMSS implementaron la promoción "2+1" con el objetivo de 

que los jóvenes lleven a la población mayor por la vacuna contra Covid-19. 

 

Como parte de la estrategia se invita a personas de 18 a 39 años que promuevan 

que adultos de 40 años en adelante acudan a recibir la inmunización y como 

incentivo, ellos también recibirán el biológico. 

 

Marca Rusia récord de muertes diarias por covid-19 por sexta vez en julio 

Rusia anunció este martes 780 nuevos fallecimientos por covid-19 en las últimas 24 

horas, el sexto récord desde principios de julio en el país, afectado por la 

propagación de la variante Delta. 

Este nuevo reporte supera los 752 fallecimientos registrados el pasado sábado. 

Además, el país comunicó 24 mil 702 nuevos casos de coronavirus. 

 

Vacunados, 41% de mexicanos; ‘estrategia es efectiva': Ssa 

Si bien ha habido un repunte de contagios por Covid-19, las hospitalizaciones y los 

decesos no han incrementado de la misma manera, lo cual se debe al proceso de 

vacunación que ya ha beneficiado a 40 por ciento de la población. 

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, resaltó desde Palacio Nacional que 

el programa de vacunación fue bien diseñado, pues gracias a la protección de los 

adultos mayores los casos más graves y las defunciones por SARS-CoV-2 se han 

contenido en esta nueva etapa de la pandemia. 

https://www.reforma.com/suman-235-mil-58-muertes-por-covid-19-en-mexico/ar2219571?v=2
https://www.reforma.com/aplica-chiapas-dosis-al-2-1/ar2219771
https://www.excelsior.com.mx/global/marca-rusia-record-de-muertes-diarias-por-covid-19-por-sexta-vez-en-julio/1459724
https://www.excelsior.com.mx/global/toca-rusia-nuevo-record-de-muertes-diarias-por-covid-19/1459293
https://www.excelsior.com.mx/nacional/vacunados-41-de-mexicanos-estrategia-es-efectiva-ssa/1459722
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México lleva 4 semanas con una tercera ola de covid, reconoce López-Gatell 

México lleva cuatro semanas con una tercera ola de covid-19, reconoció Hugo 

López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, quien aseguró 

que se han logrado reducir los casos graves. 

El funcionario comentó que los casos confirmados "se comportan de manera 

semejante a la primera y segunda ola", mientras que las hospitalizaciones y 

las defunciones "tienen una separación muy notoria con reducción superior al 75 

por ciento; un efecto positivo de la vacunación". 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/ola-covid-mexico-4-semanas-lopez-gatell
https://www.milenio.com/politica/ola-covid-mexico-4-semanas-lopez-gatell
https://www.milenio.com/politica/lopez-gatell-riesgo-de-tercera-ola-de-contagios-covid-sigue
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Gobierno elimina el Programa de Aseguramiento Agropecuario 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) eliminará para el siguiente año 

el Programa de Aseguramiento Agropecuario, de acuerdo con lo publicado en la 

Estructura Programática a emplear para elaborar el Proyecto de Presupuesto de 

Egresos 2022. 

El documento, que fue entregado a la Cámara de Diputados a finales del mes 

pasado, contiene una serie de modificaciones que están alineadas al 

“reordenamiento de las políticas públicas” del gobierno de Andrés Manuel López 

Obrador, el cual considera el combate a la corrupción, eliminación de gastos 

innecesarios, reasignación de recursos y el direccionamiento de las políticas 

públicas hacia los programas y proyectos prioritarios de la administración. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Gobierno-elimina-el-Programa-de-Aseguramiento-Agropecuario-20210713-0006.html
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Consar prevé que este año los rendimientos serán "relativamente malos" 

La Comisión Nacional del Sistema del Ahorro para el Retiro (Consar) estima que los 

rendimientos de las administradoras de fondos para el retiro (afores) sean 

"relativamente malos" este año. 

Durante el 2020 las afores tuvieron rendimientos de 9.3% real y se ubicaron por 

encima de fondos pensiones de países como Islandia, Dinamarca, Costa Rica, 

Países Bajos, Turquía, Noruega y Estados Unidos, por mencionar algunos, reveló 

el documento “Pension Funds in Figures”, elaborado por la OCDE. 

 

Urgen reintegrar retiros de las Afore por desempleo 

Los retiros por desempleo de las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore), 

que han venido al alza durante la pandemia, traen riesgos como la pérdida de 

semanas de cotización y la reducción considerable en la pensión, alertó el 

presidente del Colegio Nacional de Actuarios , Alejandro Turner. 

“Hay algunos casos en los cuales por pedir 40 mil pesos se pueden perder hasta 

500 mil pesos” para el momento de retirarse, dijo el especialista durante su 

participación en un foro por los 24 años del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Consar-preve-que-este-ano-los-rendimientos-seran--relativamente-malos-20210713-0014.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/urgen-reintegrar-retiros-de-las-afore-por-desempleo-6956567.html
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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Cambian autos eléctricos el perfil laboral 

La mayor fabricación de autos eléctricos en México cambiará el perfil laboral del 

sector, donde los trabajadores se concentrarán en tareas más especializadas. 

 

Los trabajadores saben que necesitarán capacitación para los nuevos 

requerimientos y con ello evitar ajuste de personal, dijo Antonio Salazar, secretario 

general de la Federación de Sindicatos y Organizaciones Independientes de Sonora 

(Fesoies), que representa empleados de automotrices. 

 

Se queda home office fuera de los contratos 

Aunque en México ya existe una ley para regular el teletrabajo, no hay obligación 

de formalizarlo en un contrato por escrito, como sucede en otras naciones. 

 

Un comparativo realizado por la empresa Adecco entre 16 países indica que en la 

mayor parte de ellos ya existe una regulación para este esquema de trabajo. 

 

Deja 45 mil mdp a México cierre fronterizo de EU 

México se ha beneficiado por el cierre de la frontera terrestre del sur de Estados 

Unidos. 

 

El gasto de quienes viven en la frontera y cruzan a EU para hacer compras asciende 

a 45 mil millones de pesos, según la Concanaco. 

 

Se recupera el mayor número de empresas formales que se perdieron en la 

pandemia 

La reactivación económica ha permitido recuperar la mayor parte de las empresas 

formales que se perdieron por la pandemia. 

De acuerdo con estadísticas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) la 

paralización de las actividades económicas no esenciales para contener la 

propagación de covid-19, así como la reducción de la movilidad provocó que el 

número de empleadores formales pasara de un millón siete mil 751 en marzo de 

2020 a 997 mil 767 en mayo del mismo año. 

https://www.reforma.com/cambian-autos-electricos-el-perfil-laboral/ar2219697?v=2
https://www.reforma.com/se-queda-home-office-fuera-de-los-contratos/ar2219714?v=4
https://www.reforma.com/deja-45-mil-mdp-a-mexico-cierre-fronterizo-de-eu/ar2219713?v=5
https://www.dineroenimagen.com/economia/se-recupera-el-mayor-numero-de-empresas-formales-que-se-perdieron-en-la-pandemia/135386
https://www.dineroenimagen.com/economia/se-recupera-el-mayor-numero-de-empresas-formales-que-se-perdieron-en-la-pandemia/135386
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Contratación formal, creciendo en el país 

El empleo formal en el país sumó en junio seis meses de recuperación, con la 

creación de 65 mil 936 posiciones laborales con prestaciones, la cifra más alta para 

un sexto mes desde 2017. 

Al 30 de junio, el número de afiliados al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 

llegó a 20 millones 175 mil 380, cantidad todavía por debajo de la reportada en 

marzo de 2020, antes de que iniciara la pandemia, cuando ascendía a 20 millones 

482 mil 943 afiliados. 

 

En junio, 23 países de la OCDE muestran avance en ciclo económico según 

indicadores líderes 

De los 36 países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 

Económicos (OCDE), 23 registraron Indicadores Líderes Compuestos (MEI, por su 

sigla en inglés) de junio por arriba de los 100 puntos, anticipando un fortalecimiento 

en el ciclo económico y de negocios para un lapso de seis a nueve meses. 

El índice compuesto de indicadores que funciona como una especie de termómetro 

económico para detectar cambios de tendencia en los ciclos económicos, se situó 

para los países OCDE en un promedio de 100.8 puntos, que es tres décimas arriba 

del dato publicado en mayo. 

 

Xcaret va por negocio de transportación marítima en Quintana Roo 

Cancún, QR. Grupo Xcaret se encuentra en trámite de permisos ante la Secretaría 

de Comunicaciones y Transportes (SCT), para poder entrar el negocio de la 

transportación marítima en Quintana Roo. 

La empresa acaba de recibir dos embarcaciones con capacidad para 650 personas 

cada una, bautizadas como Xcaret y Xel-ha, aunque no ha precisado en qué ruta 

entrará a ofrecer el servicio. 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/economia/contratacion-formal-creciendo-en-el-pais/135397
https://www.dineroenimagen.com/economia/mexico-recupera-mas-de-400-mil-empleos-formales-en-la-primera-mitad-del-2021/135372
https://www.dineroenimagen.com/economia/mexico-recupera-mas-de-400-mil-empleos-formales-en-la-primera-mitad-del-2021/135372
https://www.eleconomista.com.mx/economia/En-junio-23-paises-de-la-OCDE-muestran-avance-en-ciclo-economico-segun-indicadores-lideres-20210712-0111.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/En-junio-23-paises-de-la-OCDE-muestran-avance-en-ciclo-economico-segun-indicadores-lideres-20210712-0111.html
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Xcaret-va-por-negocio-de-transportacion-maritima-en-Q.-Roo-20210712-0142.html
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Petróleo sube por expectativas de descenso en inventarios en EU y en el mundo 

Los precios del petróleo subían ligeramente debido a un suministro ajustado y 

expectativas de un mayor descenso de los inventarios petroleros en Estados 

Unidos, así como en el mundo; no obstante, el temor a la propagación de 

las variantes del covid-19 limitaba los avances. 

El crudo Brent para septiembre subía 19 centavos, o 0.25 por ciento, a 75.36 

dólares el barril, tras ceder 0.5 por ciento el lunes. El West Texas Intermediate 

(WTI) para agosto mejoraba 11 centavos, o 0.15 por ciento, a 74.26 dólares el barril, 

después de perder 0.6 por ciento en la víspera. 

 

OCDE: México hila 14 meses de recuperación económica 

Las señales de recuperación en la economía mexicana acumularon en junio 14 

meses seguidos de avance, de acuerdo con los indicadores adelantados 

compuestos, que publica la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 

Económicos (OCDE). 

Este conjunto de indicadores que están diseñado para proporcionar señales 

tempranas sobre la tendencia de los ciclos económicos aumentó 0.3 puntos 

respecto a mayo y 6 unidades frente a junio del año pasado, cuando se abrieron 

algunas actividades tras los primeros meses de confinamiento por el Covid-19. 

 

Alza en combustibles reduce hasta una cuarta parte las ventas en los pequeños 

comercios 

Como consecuencia del alza en los precios de las gasolinas y el diésel, los 

pequeños comercios observan una reducción de hasta 25 por ciento en sus ventas, 

mientras que los consumidores perciben que la inflación es mayor a la reportada 

por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

Datos de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) muestran que el costo 

de la gasolina Premium es el que más ha aumentado en el promedio nacional. Al 2 

de julio se ubicó en 22.30 pesos por litro, monto que se tradujo en un incremento de 

10.17 por ciento respecto a enero. El alza respecto al séptimo mes de 2020 es de 

16.99 por ciento. 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/petroleo-sube-expectativas-baja-inventarios-crudo
https://www.milenio.com/negocios/petroleo-sube-expectativas-baja-inventarios-crudo
https://www.milenio.com/temas/petroleo
https://www.milenio.com/temas/variante-delta
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/13/economia/ocde-mexico-hila-14-meses-de-recuperacion-economica/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/13/economia/alza-en-combustibles-reduce-hasta-una-cuarta-parte-las-ventas-en-los-pequenos-comercios/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/13/economia/alza-en-combustibles-reduce-hasta-una-cuarta-parte-las-ventas-en-los-pequenos-comercios/
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Recuperación del empleo va lenta: faltan 628 mil 

La recuperación del empleo continúa en México luego de que la crisis sanitaria 

destruyera más de un millón de puestos en el momento más crítico de 2020; sin 

embargo, su ritmo es insuficiente para resarcir el daño, porque aún faltan 628 mil 

272 trabajos para alcanzar el máximo nivel que se tenía antes de la pandemia. 

Hasta el 31 de junio de este año se tenía el registro de 20 millones 175 mil 380 

personas inscritas ante el IMSS, cifra que es 3% menor a los 20 millones 803 mil 

652 trabajadores que había en noviembre de 2019, cuando el empleo tocó su punto 

más alto. 

 

Crean más empleos, pero faltan 438 mil 

La creación de empleos formales en el país ligó su sexto mes consecutivo de 

aumento en junio, sin embargo, los avances no han sido suficientes para recuperar 

los empleos perdidos durante la pandemia: aún falta recobrar 4 de cada 10 plazas 

que se perdieron en los meses más críticos para la actividad económica. 

El IMSS reportó que en junio se generaron 65 mil 936 plazas, con lo que el número 

de trabajadores asegurados sumó 20 millones 175 mil 380. 

 

Pemex ocupa el noveno lugar entre las empresas más endeudadas del mundo: 

Moody’s 

Tras ser considerada como la petrolera más endeudada del mundo, 

ahora Pemex también forma parte de las 10 empresas más endeudadas del mundo, 

solo por detrás de  las compañías tecnológicas AT&T y Apple. 

La paraestatal mexicana ostenta el noveno lugar entre las compañías más 

endeudadas del mundo, al arrastrar una deuda de 116,800 millones de dólares, 

según datos de la calificadora Moody’s. 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210713/textview
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/12/empleo-formal-en-mexico-hila-en-junio-seis-meses-al-alza-pero-aun-queda-a-deber/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/12/empleo-formal-en-mexico-hila-en-junio-seis-meses-al-alza-pero-aun-queda-a-deber/
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/7/13/pemex-ocupa-el-noveno-lugar-entre-las-empresas-mas-endeudadas-del-mundo-moodys-315524.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/7/13/pemex-ocupa-el-noveno-lugar-entre-las-empresas-mas-endeudadas-del-mundo-moodys-315524.html
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FOVISSSTE y Scotiabank, firman convenio para créditos hipotecarios 

Para beneficiar a más trabajadores al servicio del Estado, el Fondo de la Vivienda 

del ISSSTE (FOVISSSTE) y el banco Scotiabank firmaron un convenio para aplicar 

el crédito cofinanciado “FOVISSSTE para Todos”, el más competitivo en el mercado 

hipotecario de México, otorgado en pesos y con el Costo Anual Total (CAT) más 

barato en su segmento. 

Por medio de este producto se otorga al trabajador un financiamiento hipotecario 

cofinanciado entre FOVISSSTE y la banca comercial utilizando su saldo de la 

Subcuenta de Vivienda y con condiciones preferenciales. 

 

Oaxaca espera derrama económica de 1, 411 millones de pesos 

Una vez más Oaxaca abre los brazos al mundo para mostrar su máxima fiesta: La 

Guelaguetza. Tal como el año pasado, las cuatro presentaciones distribuidas en los 

lunes del 19 y 26 de julio, se realizarán de manera virtual, con el fin de cumplir con 

los protocolos sanitarios por la pandemia del Covid-19. 

 

De acuerdo a cifras dadas por el Gobierno del Estado, que encabeza Alejandro 

Murat Hinojosa, este año se esperan aproximadamente 325 mil visitantes, turistas 

nacionales y extranjeros que se estima acudan a los principales destinos del estado, 

generando una derrama económica aproximada de mil 411 millones de pesos. 

 

Trabajadores no ven viable cooperativa para echar a volar Mexicana 

Miguel Ángel Yúdico Colín, secretario general del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de Transporte, Transformación, Aviación, Servicios y Similares 

(SNTTTASS), señaló que los trabajadores no ven viable crear una cooperativa para 

echar a andar a Mexicana de Aviación. 

Informó además que hay interés de inversionistas chinos, estadounidenses, 

europeos y hasta mexicanos para capitalizar a la aerolínea. 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-FOVISSSTE-y-Scotiabank-firman-convenio-para-creditos-hipotecarios--202112752
https://www.contrareplica.mx/nota-Oaxaca-espera-derrama-economica-de-1-411-millones-de-pesos-202112710
https://www.contrareplica.mx/nota-Trabajadores-no-ven-viable-cooperativa-para-echar-a-volar-Mexicana-202112730
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Austeridad e incremento en el gasto social, claves para cumplir con la Agenda 2030: 

Economía 

La secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, señaló que la actual administración 

ha reducido los gastos excesivos en la burocracia federal para incrementar el gasto 

social, con el objetivo de atender los compromisos de la Agenda 2030 de la 

Organización de las Naciones Unidas (ONU). 

En la presentación del “Informe Nacional Voluntario 2021 sobre la Agenda 2030 en 

México", la funcionaria destacó que para cumplir con el objetivo de “no dejar a nadie 

atrás” también se han recuperado adeudos fiscales y mejorado el cobro de 

impuestos para incrementar el gasto social. 

 

T-MEC: ICC México llama a superar retos de digitalización financiera  

La International Chamber of Commerce México (ICC México) señaló que México se 

encuentra frente a la oportunidad de tomar ventaja del T-MEC por la recuperación 

económica de los Estados Unidos tras la pandemia de COVID-19, siempre que se 

logren superar los retos en materia de transformación digital. 

A través de un comunicado, mencionó que la inversión tecnológica y adecuación de 

los procesos operativos son una palanca que ofrecen más y mejores condiciones 

de crédito a las Pequeñas y Medianas Empresas (Pymes), que son las que 

generalmente se pierden de integrarse en las cadenas globales de suministro por la 

falta de financiamiento adecuado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/austeridad-e-incremento-gasto-social-claves-cumplir-agenda-2030-economia-442639
https://www.razon.com.mx/negocios/austeridad-e-incremento-gasto-social-claves-cumplir-agenda-2030-economia-442639
https://www.razon.com.mx/search/?q=tatiana-clouthier
https://www.razon.com.mx/negocios/icc-llama-superar-retos-digitalizacion-financiera-ventaja-t-mec-442642
https://www.razon.com.mx/negocios/shcp-destaca-herrera-g20-exito-programa-pymes-mexico-442245
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Arranca Ebrard pelea por el 2024 

El Canciller Marcelo Ebrard dijo a sus más cercanos colaboradores que buscará la 

candidatura presidencial para 2024. 

 

La reunión derivó en un mitin político. Era una comida a la que estaba invitado un 

reducido grupo de colaboradores. Muchos fueron con sus cónyuges. La esposa de 

Ebrard, Rosalinda Bueso, acompañó en la mesa principal al precandidato 

presidencial. 

 

Descarta Cárdenas Palomino acusar a García Luna 

Luis Cárdenas Palomino informó el año pasado a autoridades estadounidenses que 

en principio no contaba con elementos e información que contribuyeran a consolidar 

la acusación de narcotráfico contra Genaro García Luna. 

 

Colaboradores del ex jefe de Seguridad Regional de la Policía Federal indicaron 

que desde hace poco más de un año, Cárdenas habló en la Ciudad de México con 

funcionarios de agencias estadounidenses. 

 

Martí Batres llega a la Secretaría de Gobierno de la Ciudad de México 

Martí Batres fue anunciado ayer como nuevo secretario de Gobierno de la Ciudad 

de México, cargo que ocupará a partir del próximo jueves, dijo ayer la jefa de 

Gobierno, Claudia Sheinbaum, en videoconferencia de prensa. 

Quien fue electo como senador por la República el 1 de julio de 2018 agradeció la 

distinción y adelantó cómo será su labor frente a la II Legislatura del Congreso local, 

cuya mitad de las curules será de oposición, y con las alcaldías, nueve de las cuales 

no serán gobernadas por Morena. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/arranca-ebrard-pelea-por-el-2024/ar2219762?v=5
https://www.reforma.com/descarta-cardenas-palomino-acusar-a-garcia-luna/ar2219637?v=3
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/marti-batres-llega-a-la-secretaria-de-gobierno-de-la-ciudad-de-mexico/1459691?utm_source=channel&utm_medium=comunidad&utm_campaign=block-stage
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Antes de dar criterio de oportunidad, hay que “cerciorarse” de que Lozoya cumpla: 

FGR 

Antes de que se le otorgue a Emilio Lozoya el criterio de oportunidad, con el cual 

dejaría sin efecto las acusaciones de lavado de dinero, cohecho y asociación 

delictuosa que pesan en su contra, la Fiscalía General de la República (FGR) 

aseguró que “debe cerciorarse” de que el ex director de Pemex cumpla con lo 

acordado. 

En el último pronunciamiento que la Fiscalía hizo ante un juez respecto a la solicitud 

de criterio de oportunidad de Lozoya, explicó que para obtenerlo, el ex director de 

Pemex debe aportar información “eficaz” para seguir la investigación en contra de 

diversas personas señaladas de delitos de mayor gravedad y garantizar la 

reparación del daño. 

 

Si se quiere ayudar a Cuba, que cese el bloqueo: AMLO 

En Cuba debe buscarse una salida mediante el diálogo, sin el uso de la fuerza, sin 

la confrontación, sin violencia, sugirió el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

En la región militar de Villahermosa, Tabasco, donde se organizó su conferencia de 

prensa tras un recorrido de tres días por las obras de infraestructura del Tren Maya, 

expuso con amplitud su postura ante los sucesos del fin de semana en la isla. 

Sin rodeos, consideró intervencionista la interpretación que desde un sector político 

y del ámbito informativo se da al asunto, y la verdad “es que, si se quisiera ayudar 

a Cuba, lo primero que se debería hacer es suspender el bloqueo, como lo están 

solicitando la mayoría de los países del mundo. Eso sería un gesto verdaderamente 

humanitario. Ningún país del mundo debe ser cercado, bloqueado, eso es lo más 

contrario que puede haber a los derechos humanos. Nadie puede, nadie tiene 

derecho a tomar esas decisiones que afectan a los pueblos”. 

 

Cesan a Derbez y lo releva Ríos Piter 

Luis Ernesto Derbez fue cesado ayer como rector de la Universidad de las Américas 

Puebla (Udlap) y el nuevo patronato designó en su lugar, como interino, al ex 

senador Armando Ríos Piter. 

En sus primeras declaraciones al frente de esa casa de estudios, Ríos Piter dijo que 

su asunción fue legal, pues los antiguos patronos de la Fundación Jenkins, que 

auspicia a la Udlap, cambiaron los estatutos ilícitamente y ya no tienen validez. 

https://www.milenio.com/politica/amlo-temas-conferencia-mananera-13-julio-2021
https://www.milenio.com/politica/amlo-temas-conferencia-mananera-13-julio-2021
https://www.milenio.com/policia/emilio-lozoya-pide-pruebas-odebrech-agronitrogenados
https://www.milenio.com/politica/testigos-emilio-lozoya-desdicen-amenazados-fgr
https://www.milenio.com/politica/testigos-emilio-lozoya-desdicen-amenazados-fgr
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/13/mundo/si-se-quiere-ayudar-a-cuba-que-cese-el-bloqueo-amlo/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/13/politica/cesan-a-derbez-y-lo-releva-rios-piter/
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“Seré destapador y la opción será la que elijan los mexicanos” 

Al afirmar que ya no hay tapados, el presidente Andrés Manuel López Obrador 

aseguró que sólo será el destapador y su corcholata favorita será la opción que 

elijan los mexicanos. 

En la conferencia mañanera desde la explanada de la 30 Zona Militar, el Jefe del 

Ejecutivo federal sumó, sin dar nombres, a gobernadores y dirigentes legislativos a 

la lista de sus posibles sucesores para las elecciones presidenciales de 2024, lo 

cual, indicó, lo tiene tranquilo. 

 

Suman 43 periodistas y 68 defensores asesinados: Segob 

De diciembre de 2018 a la fecha han sido asesinados en México 43 periodistas y 68 

defensores de derechos humanos, de los cuales siete reporteros y dos activistas 

eran beneficiarios del mecanismo de protección, informó la Secretaría de 

Gobernación (Segob). 

La dependencia reconoció su obligación como operador del Mecanismo de 

Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas frente a 

las garantías que tienen para ejercer de forma libre y segura su labor. Sin embargo, 

advirtió que esta responsabilidad requiere de una respuesta de Estado “en la que 

entidades federativas y otros poderes públicos se involucren de forma más activa 

en esta materia”. 

 

Loret de Mola comparece por caso Florence Cassez; tiene careo con Israel Vallarta 

Luego de varios aplazamientos, este lunes se llevó a cabo la audiencia de careo 

entre el periodista Carlos Loret de Mola e Israel Vallarta, quien está acusado de 

encabezar la banda de secuestradores Los Zodiaco. 

Familiares de Vallarta explicaron a El Financiero que la diligencia se prolongó varias 

horas y se realizó por videoconferencia, la cual fue autorizada por el juez Tercero 

de Distrito de Procesos Penales Federales. 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210713/textview
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210713/textview
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/07/12/loret-de-mola-comparece-por-caso-florence-cassez-tiene-careo-con-israel-vallarta/
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Martí Batres asegura que trabajará para reconstruir el tejido social 

Martí Batres Guadarrama, quien el próximo 15 de julio se incorporará 

como secretario de Gobierno de la Ciudad de México, dijo que su principal reto será 

alentar la reconstrucción del tejido social de la participación ciudadana después del 

impacto negativo que tuvo la pandemia en el país y en la ciudad 

En entrevista con Mario Maldonado, aseguró que fue una invitación de la Jefa de 

Gobierno, Claudia Sheinbaum, a quien le agradece porque la ciudad es muy 

importante 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/13/marti-batres-asegura-que-trabajara-para-reconstruir-el-tejido-social-315540.html
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Irá Jill Biden a apertura de Juegos Olímpicos 

Primera Dama de Estados Unidos, Jill Biden, viajará a Tokio para asistir a la 

ceremonia de apertura de los Juegos Olímpicos el 23 de julio al frente de una 

delegación en la que no estará su marido, el Presidente Joe Biden, informó este 

martes la Casa Blanca. 

 

Este será el primer viaje en solitario al exterior de Jill Biden como Primera Dama. 

En 2010, los Biden lideraron la delegación de deportistas en los Juegos de Invierno 

en Vancouver, Canadá. 

 

Alienta EU un estallido social en la isla, alerta Díaz-Canel 

La Habana. “Defendemos la paz y no la violencia. No alentamos una guerra civil, 

como han querido poner algunos en los titulares. Lo que tenemos es la voluntad, la 

convicción y el deber legítimo de defender la obra revolucionaria ante quienes 

intenten socavarla siguiendo un plan anexionista, de vandalismo, violencia y 

agresión, incluso incitando al asesinato de personas”, sostuvo el presidente cubano, 

Miguel Díaz-Canel, al acusar a Estados Unidos de buscar un estallido social y 

exigirle el cese del bloqueo impuesto en 1962. 

En una comparecencia en cadena nacional, junto con integrantes de su equipo, el 

mandatario cubano recordó que en 2019, al recrudecerse el bloqueo estadunidense 

durante el gobierno del republicano Donald Trump, se explicó a la población que se 

ingresaría a un periodo de dificultades, y agradeció la solidaridad de los presidentes 

de México, Andrés Manuel López Obrador; Venezuela, Nicolás Maduro, y el líder 

brasileño Luiz Inácio Lula da Silva. 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/ira-jill-biden-a-apertura-de-juegos-olimpicos/ar2219860
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/13/mundo/alienta-eu-un-estallido-social-en-la-isla-alerta-diaz-canel/
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GOBIERNO COMPRÓ MEDICINAS EN MÉXICO 

El 97.7% de las compras de medicamentos realizadas por la ONU para México se 

realizaron con proveedores nacionales y no en el extranjero, como lo ha señalado 

el Gobierno federal. 

Sólo 2.1% de las medicinas adjudicadas este año por la Oficina de las Naciones 

Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS) fueron adquiridas en el extranjero; no 

obstante que desde la firma del convenio con el Gobierno de México, a través 

del Insabi, en julio de 2020, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró 

que con ello se obtendrían “todas las medicinas en los países del mundo, medicinas 

de buena calidad, a bajos precios y sin corrupción”. 

 

Convoca Gallardo al sector empresarial a ser parte de las decisiones 

gubernamentales 

El gobernador electo Ricardo Gallardo Cardona e integrantes la Alianza Empresarial 

en San Luis Potosí cerraron filas para iniciar la próxima administración estatal en 

unidad y comunicación continua para resolver los retos en materia de vivienda, obra 

pública, movilidad, comercio, seguridad, desarrollo económico, inmobiliario y 

desarrollo urbano. 

En una participativa reunión con 14 líderes empresariales de los más diversos 

sectores, Ricardo Gallardo Cardona aseguró que se aproxima una invaluable 

oportunidad para remontar el desarrollo y la competitividad del Estado en beneficio 

de todas y todos. 

 

El Senado va por mejora justicia digital 

El Senado de la República alista una “urgente” reforma sobre impartición de justicia 

digital, con la que se busca modernizar los mecanismos para la entrega de 

notificaciones, sentencias y otros trámites legales. 

El presidente de ese órgano legislativo, el morenista Eduardo Ramírez, anunció que 

dicha reforma será analizada, discutida y, en su caso, aprobada, en el próximo 

periodo ordinario de sesiones que inicia el 1 de septiembre. 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/07/13/gobierno-compro-medicinas-en-mexico/
https://www.contrareplica.mx/nota-Convoca-Gallardo-al-sector-empresarial-a-ser-parte-de-las-decisiones-gubernamentales--202113751
https://www.contrareplica.mx/nota-Convoca-Gallardo-al-sector-empresarial-a-ser-parte-de-las-decisiones-gubernamentales--202113751
https://www.contrareplica.mx/nota-El-Senado-va-por-mejora-justicia-digital-202113712
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Alista Morena reforma para digitalizar sistema de impartición de justicia 

La mayoría de Morena en el Senado de la República alista a partir del próximo 

periodo ordinario que arranca en septiembre, una reforma en materia de 

impartición  de justicia digital para modernizar los mecanismos legales a fin de que 

las notificaciones sentencias y demás trámites legales puedan llevarse a cabo con 

base en las nuevas tecnologías. 

Al participar en la ceremonia del Día del Abogado y Toma de Protesta del Comité 

Ejecutivo Nacional 2021-2023 del Colegio Nacional de Abogados Penalistas, el 

presidente del senado, Eduardo Ramírez, dijo que la pandemia demostró la 

urgencia de que la procuración e impartición de justicia no se paralicen, en 

situaciones como sucedió durante la contingencia sanitaria. 

 

Nombramiento de Batres, clara muestra de subordinación de Sheinbaum a AMLO: 

PAN 

La vicecoordinadora del PAN en el Senado, Kenia López, criticó que Claudia 

Sheinbaum se haya subordinado al presidente de la República, Andrés Manuel 

López Obrador y ejemplificó la imposición en el nombramiento del senador Martí 

Batres como nuevo secretario de Gobierno en la capital del país para tratar de salvar 

el barco que “se le está hundiendo” a la Jefe del Gobierno de la Ciudad de México. 

“Bueno me parece que el barco de la Ciudad de México se está hundiendo y la 

regenta sabe que se está hundiendo y seguramente llamará a los más posibles a 

salvar el barco, pero yo no veo cómo”, consideró 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-alista_morena_reforma_para_digitalizar_sistema_de_imparticion_de_justicia-1194938-2021
https://www.cronica.com.mx/notas-nombramiento_de_batres_clara_muestra_de_subordinacion_de_sheinbaum_a_amlo__pan-1194929-2021
https://www.cronica.com.mx/notas-nombramiento_de_batres_clara_muestra_de_subordinacion_de_sheinbaum_a_amlo__pan-1194929-2021
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JOSE ALBERTO CASTRO VERA 

Impuestos en abonos, alternativa moral para salvar a las mipymes 

En México covid-19 no sólo provocó una crisis socioeconómica, sino un 

antagonismo político económico. Por un lado, las empresas mexicanas exigen 

apoyos gubernamentales; por otro, el presidente Andrés Manuel López Obrador 

rechaza aportarles recursos fiscales. Nosotros creemos que hay una alternativa. 

La pandemia generó múltiples estragos en el mundo, pero en México se agravaron. 

Veamos tres indicadores: Más de un millón de micro y pequeñas empresas cerraron 

(20.8 por ciento), de mayo de 2019 a septiembre del año pasado. En cuanto al 

empleo, entre marzo y julio de 2020 se perdieron un millón 117 mil 584 empleos 

formales (equivalente a la población de Nayarit); y de acuerdo con cifras de la 

Comisión Económica para América Latina (Cepal) México fue el país donde más 

creció la pobreza extrema al pasar de 10.6 por ciento previo a la crisis, a 18.3 por 

ciento al final del año anterior. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/jose-alberto-castro-vera/columna-jose-alberto-castro-vera/impuestos-abonos-alternativa-moral-salvar-mipymes
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ARTURO DAMM ARNAL 

Impuesto global, un abuso 

En la más reciente reunión del G20 los ministros de Finanzas, incluido el de México, 

decidieron la aplicación de un impuesto corporativo global mínimo del 15 por ciento, 

con el fin de hacer que las grandes empresas, que se aprovechan de las 

oportunidades que les brindan los paraísos fiscales, dejen de aprovecharse y 

paguen más impuestos, todo lo cual parte de supuestos cuestionables: (i) que el 

bienestar de la gente depende del gasto gubernamental, que se financia con 

impuestos; (ii) que un mayor bienestar para la gente depende de un mayor gasto 

gubernamental, que se financia con más y/o más elevados impuestos, para lo cual 

hay que buscar la manera de cobrar más y/o mayores impuestos lo cual, 

recordemos la Curva de Laffer, no necesariamente aumenta la recaudación. 

El bienestar de las personas (la cantidad, calidad y variedad de los bienes y 

servicios de los que disponen para satisfacer sus necesidades), debe depender, no 

de las dádivas del gobierno, sino de su esfuerzo, para lo cual requieren empleos e 

ingresos, que dependen de las inversiones directas que llevan a cabo los 

empresarios, que dependen de la competitividad del país, de su capacidad para 

atraer, retener y multiplicar inversiones directas, competitividad que está 

determinada, entre otras variables, por los impuestos, sobre todo los que gravan las 

ganancias de los empresarios. 

 

DARÍO CELIS 

Invertirá Aduanas 

Efectivamente, está en marcha un rediseño de la Administración General de 

Aduanas, cuyo objetivo va a ser incrementar la recaudación y combatir el 

contrabando y la piratería. 

El gobierno de la 4T echará mano de los recursos contenidos en el FACLA 

(Fideicomiso para Administrar la Contraprestación a que se refiere el Artículo 16 de 

la Ley Aduanera, de los pocos que no fueron extinguidos). 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/impuesto-global-abuso-442674
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/07/13/invertira-aduanas/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/07/13/invertira-aduanas/
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TEMPLO MAYOR 

QUIENES estuvieron en el arranque de campaña de Marcelo Ebrard se 

sorprendieron con la franqueza con la que habló el canciller de sus aspiraciones 

presidenciales. Y es que no sólo les dijo que no deben darlo por muerto, sino que 

les pidió su apoyo para llegar fuerte a la pelea por el 2024. 

 

UNO DE los detalles más interesantes fue que, según Ebrard, el mismísimo 

Presidente estaba enterado de la reunión y le había dado su anuencia para llevarla 

a cabo. ¡Qué tal! 

 

CAPITANES 

Es el nuevo director de Wintershall DEA México, una de las empresas con 

participación en el consorcio que opera el bloque 7 donde se ubica el yacimiento 

Zama y que está en disputa por parte de Talos y el Gobierno mexicano. 

Actualmente, la empresa alemana opera el campo Ogarrio y participa en 10 bloques 

exploratorios en el Golfo de México. 

 

Jaloneo en Concanaco 

  

La elección para escoger al sucesor de José Manuel López Campos en la 

Concanaco se vuelve cada día más complicada. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-07-13/op208292?pc=102
https://www.reforma.com/capitanes-2021-07-13/op208282?pc=102
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SERGIO SARMIENTO 

Perseguir a rivales 

Cada vez es más difícil creer que las instituciones del Estado no están siendo 

utilizadas para perseguir a los opositores. Mientras el presidente López Obrador se 

desentiende de los videos de sus hermanos recibiendo dinero, y las autoridades 

descartan acusaciones de enriquecimiento ilícito contra personajes como Manuel 

Bartlett o Irma Eréndira Sandoval, Rosario Robles sigue encarcelada por un delito 

que no requiere prisión preventiva, la UIF congela cuentas de opositores y la FGR 

presenta acusaciones contra Ildefonso Guajardo por enriquecimiento ilícito. 

 

El enriquecimiento ilícito, cabe señalar, es un delito muy peculiar. En nuestro 

sistema de justicia, los acusados suelen gozar de presunción de inocencia y los 

fiscales tienen que comprobar sus acusaciones en todos los delitos. No es así, sin 

embargo, con el enriquecimiento ilícito, una figura que no existe en otros países. En 

este delito la presunción es de culpabilidad y el acusado tiene que comprobar que 

sus recursos son legítimos. 

 

 

 

 

EDITORIAL EL UNIVERSAL 

Chiapas: tranquilidad extraviada 

Las imágenes que hoy presenta EL UNIVERSAL describen la tensión que se vive 

en la localidad de Pantelhó, Chiapas: militares en las calles, con armas de grueso 

calibre, listos para el combate. Una región que enfrentaba problemas sociales y de 

propiedad de la tierra se suma a la lista de poblaciones acechadas por el crimen 

organizado. 

La situación comenzó a descomponerse hace una semana cuando integrantes de 

un grupo armado conocido como Los Ciriles irrumpieron violentamente en Pantelhó, 

donde colocaron retenes y cortaron la electricidad. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/perseguir-a-rivales-2021-07-13/op208294?pc=102
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210713/textview
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CARLOS LORET DE MOLA 

Ante un juez, admitieron la verdad que no dicen ante los micrófonos 

Después de años de focalizar en mí el tema del montaje que realizó la Agencia 

Federal de Investigaciones (AFI) en el caso Cassez-Vallarta, ayer mis principales 

acusadores admitieron ante un juez que no había forma de darse cuenta el día de 

la transmisión en vivo y que por lo tanto no me alertaron de que era un montaje. 

 

Admitieron también que nunca oyeron mi voz pidiendo que se repitiera la entrada 

de los policías al rancho Las Chinitas, como habían afirmado durante años. 

 

MARIO MALDONADO 

El cochinero de Segalmex 

En un intento desesperado por salvar las finanzas y el prestigio de Seguridad 

Alimentaria Mexicana (Segalmex), uno de los organismos prioritarios de Andrés 

Manuel López Obrador, la 4T busca recuperar 770 millones de pesos que la 

administración actual destinó a la compra de valores e instrumentos financieros y 

que debieron reservarse para garantizar principalmente los programas de abasto de 

leche dirigidos a la población de escasos recursos en todo el país. 

 

La Auditoría Superior de la Federación ha enviado varias alertas sobre este tema, 

en el sentido de que Segalmex, a cargo de Ignacio Ovalle, decidió realizar 

inversiones millonarias que no cumplían con los lineamientos para el manejo de las 

disponibilidades financieras de las Entidades Paraestatales de la Administración 

Pública Federal, debido a que eran fácilmente convertibles en efectivo y, por lo 

tanto, susceptibles de desaparecer. 

 

 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210713/textview
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Se abre el abanico. De acuerdo con las declaraciones presidenciales, al 

enumerar a los posibles sucesores del proyecto de nación, hay un detalle digno de 

análisis. En el pasado, difícilmente a un legislador se le brindaba la posibilidad de 

ser presidenciable, pero los tiempos cambian. Y esto beneficia a la democracia y al 

país. La terna para 2024 contempla ahora a dirigentes parlamentarios, y es aquí 

donde se potencializa la figura del coordinador de la bancada de Morena en el 

Senado, Ricardo Monreal Ávila. Hombre clave, con experiencia política para ser 

protagonista directo del cambio, tanto en el partido como en los acuerdos con otras 

fuerzas. Que lleguen los mejores, los más convenientes, ésa es la idea. No lo 

descarten. Se lo ha ganado. 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

La corcholata 

Inventada por el ingeniero mecánico estadunidense William Painter en 1891, la 

corcholata —crown cap, en inglés— hizo posible el auge de la industria de las 

bebidas. Antes de su existencia, las botellas de cerveza llevaban un tapón, como el 

de la sidra o el champán, lo cual hacía imposible apilarlas de forma vertical.  

“Se cuenta que tras construir su compañía y dado que había algunos cientos de 

monturas metálicas buscando una oportunidad en la industria 

envasadora, Painter organizó una demostración para convencer a los empresarios 

de que la suya era la más eficaz de las soluciones. Convocó a una reunión en la 

que públicamente embotelló una cerveza, misma que envió en una diligencia de ida 

y vuelta hasta Sudamérica. Unos meses después, cuando la botella estaba de 

regreso, la destapó frente a todos. La cerveza conservaba la consistencia y sabor 

con la que había sido producida. Fue gracias a esta maniobra mercadológica que el 

tapón corona de Painter se consolidó como el estándar del mercado” (La corcholata: 

emblema del capitalismo, por Sandra Bermúdez, septiembre de 2013). 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1459710
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/la-corcholata/1459702
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Cuba: respiración asistida 

La única vez que pude entrevistar a Fidel Castro fue el 22 de julio de 1992, durante 

la Cumbre Iberoamericana de Madrid, en el momento de mayor aislamiento 

internacional de su gobierno. En la propia cumbre, salvo la interlocución con otros 

mandatarios que le brindó el entonces presidente Salinas de Gortari (prácticamente 

su única vía de comunicación con George Bush y luego con Bill Clinton en aquellos 

momentos), la recepción que le hicieron los demás jefes de Estado a Fidel, 

incluyendo a Felipe González, presidente del gobierno español, fue dura, fría, 

incluyendo manifestaciones públicas en su contra en todas sus apariciones 

públicas. 

En aquella plática, en uno de los salones donde se desarrollaba la 

cumbre, Castro estaba visiblemente afectado. Entre otras cosas hablamos de la 

muerte de Camilo Cienfuegos y ese día Fidel dijo una de esas frases que sólo 

podían explicarse en el ambiente de pesimismo que entonces lo rodeaba: “si yo 

hubiera muertos entonces (como Camilo en 1959), hoy también sería un héroe”. En 

1992 definitivamente no lo era. Fidel murió muchos años después, dejó el poder en 

2008 y falleció en 2016. Su popularidad, desde aquel 1992, tuvo vaivenes, pero lo 

cierto es que, en 62 años de gobierno, la Revolución Cubana, pese a avances en 

educación y salud, vive día con día el retroceso generado por una política 

anacrónica y que separa el discurso de la realidad, con un Estado burocratizado e 

incapaz de cubrir las exigencias mínimas de la gente. 

 

ALICIA SALGADO 

Valero Energy, socio confiable de... 

Las modificaciones a las Reglas Generales de Comercio Exterior están afectando 

al sector energético, pero, sobre todo, afectará la competitividad e integración 

energética regional con Norteamérica, porque hoy no hay certeza legal y 

perspectiva de las inversiones que se realizan y están por entrar en operación en 

terminales marítimas y terrestres construidas para distribuir crudo en el país. 

Apenas el 20 de febrero pasado, la secretaria de Energía, Rocío Nahle, ponía en 

marcha la terminal marítima para almacenamiento con capacidad de 2 millones de 

barriles de gasolina, diésel y turbosina, propiedad de Ienova, que dirige Tania Ortiz 

Mena. La inversión fue superior a los 300 millones de dólares y Valero Energy —

uno de los refinadores y comercializadores de crudo y petrolíferos más grandes del 

mundo y que dirige en México Carlos García— contrató esa capacidad de 

almacenamiento. 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/cuba-respiracion-asistida/1459699
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/valero-energy-socio-confiable-de-mexico/135396
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/valero-energy-socio-confiable-de-mexico/135396


                                                                                                                                                                                    

49 
 

DAVID PARAMO 

Fracasamos en petróleo, ¿qué más? 

Van a necesitar milagros; de las grandes promesas del nuevo gobierno destaca la 

organización del sector energético, que quedó en bases pobres. No existe un solo 

proyecto del gobierno que haya funcionado o que esté cerca de hacerlo. De hecho, 

huelen más a fallidos que al tufo de éxito que tratan de dar los funcionarios. 

De hecho, se rumora que la salida de la secretaria de Energía, Rocío Nahle García, 

está cercana o que, por lo menos, es considerada. Es parte del estilo de este 

gobierno, en el que dispone que le están dando un nombramiento, pero, en su lugar, 

es una caída. El sector energético tampoco funciona. Los abogados de las 

empresas energéticas liman colmillos para terminar luchando en la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación en contra del gobierno con grandes posibilidades de ganar. 

 

EL CONTADOR 

El Contador 

1.  Sophos, de Kris Hagerman, adquirió a Capsule8, dirigida por John Viega, con el 

objetivo de ampliar su portafolio de ciberseguridad para servidores. Capsule8 es 

conocida por ofrecer herramientas de detección y respuesta en tiempo real para 

servidores de Linux. Esto es importante porque los cibercriminales atacan a estos 

servidores para usarlos como botnets de criptominería, lanzar ataques hacia otras 

plataformas, alojar sitios web maliciosos o enviar correos electrónicos apócrifos. 

Sophos protege a más de dos millones de servidores para más de 85 mil clientes 

en todo el mundo y prevé dar acceso a sus productos y servicios aprovechando la 

tecnología Capsule8. 

 

JOSÉ YUSTE 

Empleo se recupera, aún no como AMLO... 

El Seguro Social da a conocer, puntualmente, cada día 12 de mes, las cifras de 

empleo formal. Es de reconocerse. El dato bueno, es la recuperación de empleo 

que continúa con la apertura de actividades. En junio se crearon 65,936 puestos 

formales. En lo que va del año, enero-junio, se generaron 401,648 puestos de 

trabajo formales. 

Peeero… todavía no resarcimos lo perdido en la pandemia. Y llegando a mediados 

de 2021 no se pudo lograr lo vaticinado por el presidente López Obrador, de que 

para julio de 2021 ya habríamos recuperado todos los trabajos perdidos durante la 

pandemia. 

https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/fracasamos-en-petroleo-que-mas/135393
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/fracasamos-en-petroleo-que-mas/135393
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/135392
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/135392
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/empleo-se-recupera-aun-no-como-amlo-pronostica-renault-consolida/135391
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/empleo-se-recupera-aun-no-como-amlo-pronostica-renault-consolida/135391
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MARICARMEN CORTES 

Empleos en junio, vaso medio lleno 

La buena noticia es que la creación de empleos se mantiene en números positivos. 

La mala es que los avances son aún muy lentos, a pesar de las mayores 

expectativas económicas para este 2021. 

Al cierre de junio, de acuerdo con los datos reportados por el IMSS, se crearon 

65,935 empleos, una tasa mensual de sólo 0.3, y en total hay 20 millones 175 mil 

afiliados al IMSS, 325 mil por debajo de la meta del presidente López Obrador de 

llegar a 20.5 millones y superar las cifras de marzo de 2020, previo a la pandemia. 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Y como veía que resistía, ¡subió a todos! 

úblicamente, todo comenzó el pasado día 1 cuando en un acto partidista convocado 

en el Auditorio Nacional por Mario Delgado para celebrar los tres años de la victoria 

presidencial de Andrés Manuel López Obrador, Claudia Sheinbaum fue ungida por 

la galería morenista al coro de ¡Pre-si-den-ta…! ¡Pre-si-den-ta...!, lo que ella celebró 

desde el escenario con una gozosa sonrisa y los puños en alto. 

Días antes, el 10 de junio, al celebrar los 700 años de la fundación lunar de México-

Tenochtitlan, reajustada a 1321 por encima de 1325, López Obrador le dio el mayor 

reconocimiento público que haya hecho a colaborador alguno, lo que muchos 

entendieron como la ofrenda pública de su candidata in pectore. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/empleos-en-junio-vaso-medio-lleno/135394
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/empleos-en-junio-vaso-medio-lleno/135394
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/y-como-veia-que-resistia-subio-a-todos
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/y-como-veia-que-resistia-subio-a-todos
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TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que después de dejar la Coordinación de Programas Sociales del gobierno federal, 

el senador Gabriel García Hernández tuvo su primera participación durante la 

reunión de la Comisión de Puntos Constitucionales para felicitar a Martí Batres, 

quien solicitará licencia este martes para formar parte del equipo principal 

de Claudia Sheinbaum, sobre el que dijo: “es un ejemplo a seguir, ha sido un 

maestro del trabajo parlamentario y un gran conciliador”. 

Que por cierto el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, ya 

debió respirar más tranquilo después de que el presidente Andrés Manuel López 

Obrador abrió aún más la baraja de sus eventuales sucesores, y aunque esta vez 

no dio nombres, sí incluyó a “gobernadores” y a “algunos líderes parlamentarios”. 

Todos tienen posibilidades de ser “la corcholata” del destape, expresó el 

mandatario. 

 

CARLOS PUIG 

Cuba cansada. De un libro de Lichi 

 

A mediados de los 90, Eliseo Alberto, Lichi, publicó Informe contra mí mismo. Un 

libro que él describió como “la emocionante memoria de los míos”. De su familia, de 

sus amigos de Cuba. 

Viendo y escuchando lo que ha pasado en estos días, recordé este fragmento de 

aquel libro que es una carta que una amiga le envió a Lichi en 1990. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

El futurismo y quien lo puso 

Las cábalas sobre los posibles candidatos presidenciales de 2024, el viejo juego 

predemocrático del futurismo mexicano, nacen de una tara institucional de nuestros 

partidos políticos. A imagen y semejanza del antiguo PRI, ninguno de esos partidos, 

salvo el PAN en alguna época, no sé ahora, tiene elecciones primarias abiertas, con 

campañas públicas y candidatos a la vista de todos. 

Nuestros partidos tienen reglas de selección opacas, que ni sus dirigencias ni la 

prensa transparentan, y que dan lugar, por su esencial falta de garantías en la 

competencia, a rupturas, desagregaciones y fuga de los inconformes a otros 

partidos. 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1066
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1066
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/cuba-cansada-de-un-libro-de-lichi
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/cuba-cansada-de-un-libro-de-lichi
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/el-futurismo-y-quien-lo-puso
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/el-futurismo-y-quien-lo-puso
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CARLOS MARIN 

Rius dixit: Cuba para principiantes 

La orden de combate está dada: a la calle los revolucionarios”, es la demencial 

consigna lanzada por el deplorable presidente de Cuba para echar a sus turbas 

contra las multitudes que se manifiestan en repudio a la dictadura coreando 

“¡Libertad / Libertad! / ¡Patria y Vida…!”. 

Sin restarle importancia al ominoso bloqueo gringo, esta crisis es consecuencia, 

sobre todo, de la probada incompetencia de sus gobernantes para sacar adelante 

la sociedad “sin clases” o “proletaria” que promete la utopía marxista. 

 

 

 

CONFIDENCIAL 

Jugada a dos bandas 

Por más que aseguran que “no nos distraeremos en otras cosas”, a muchos resulta 

difícil creer que el movimiento hecho en la administración capitalina no se trate de 

una jugada política a dos bandas con el fin de hacer carambola en 2024. La llegada 

de Martí Batres a la Secretaría de Gobierno ha sido interpretada en algunos círculos 

políticos como la antesala de la salida de Claudia Sheinbaum del Antiguo Palacio 

del Ayuntamiento para lanzarse en dirección a Palacio Nacional. Pero, al mismo 

tiempo, el arribo del senador morenista bien podría ser con la intención de foguearse 

en la cancha chilanga para, llegado el momento, perfilarse como sucesor de la 

doctora en la regencia… perdón, en la jefatura de Gobierno. Porque aquí no se da 

paso sin huarache… ¿verdad? 

Los verdes cierran filas 

El PVEM cierra filas y ya dejó claro que se apoyará en su alianza con la 4T y no 

aceptará ninguna sorpresa en contra de su nuevo gobernador electo, el 

potosino Ricardo Gallardo Cardona, a quien, según la FGR, otra vez, ya lo puso en 

la mira por algunas denuncias en su contra. Por lo pronto, los verdes anunciaron 

que el jueves estarán todos en San Luis. Acudirán la dirigencia nacional, su bancada 

de diputados y senadores, y hasta transporte y hospedaje ya ofrecieron a la prensa 

nacional para acudir al estado. En su agenda incluyen que se elegirá al coordinador 

de la nueva bancada en la Cámara de Diputados. 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/rius-dixit-cuba-para-principiantes
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/rius-dixit-cuba-para-principiantes
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/07/12/jugada-a-dos-bandas/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/07/12/jugada-a-dos-bandas/
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ENRIQUE QUINTANA 

AMLO, el destapador y las corcholatas 

“Ya no hay tapados, yo soy el destapador y mi corcholata favorita va a ser la del 

pueblo”. Al mejor ‘estilo AMLO’, así se refirió ayer el presidente de la República al 

proceso de selección del candidato de la 4T a la Presidencia de la República para 

2024. 

Hay que recordar de dónde se originó el término de ‘tapado’ en la política mexicana. 

 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

López Obrador choca con Biden 

Los presidentes Andrés Manuel López Obrador y Joe Biden están en una abierta 

ruta de confrontación. En meses anteriores ha sido por la migración, la inseguridad 

y los cambios constantes en las reglas del juego para las inversiones. Hoy es por 

Cuba. López Obrador incumplió lo que siempre dice cuando se le pone en aprietos 

por mantenerse al margen de condenar actitudes antidemocráticas en países con 

cuyos gobiernos simpatiza, y tomó claramente el lado del presidente cubano y 

secretario general del Partido Comunista, Miguel Díaz-Canel, para acusar a Estados 

Unidos de intervencionismo mediante una manipulación mediática, y respaldar al 

pueblo cubano, o al menos a una parte de él, porque la otra parte expresó su 

descontento en las calles. 

López Obrador dijo textualmente: “No debe haber intervencionismo. No debe 

utilizarse la situación de salud del pueblo de Cuba con fines políticos; eso debe 

quedar de lado. Nada de politización, de campañas mediáticas que ya se están 

dando a nivel mundial”. El Presidente habló sin pruebas que sostuvieran su dicho, 

pero en contraposición a la declaración que hizo Biden: “Apoyamos al pueblo 

cubano y a su llamado por la libertad y el alivio de las trágicas consecuencias de la 

pandemia y de las décadas de represión y sufrimiento económico al cual han estado 

sujetos por el régimen autoritario cubano”. Más lejos uno de otro no podían estar los 

dos presidentes. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/07/12/amlo-el-destapador-y-las-corcholatas/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/07/12/amlo-el-destapador-y-las-corcholatas/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/07/12/lopez-obrador-choca-con-biden/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/07/12/lopez-obrador-choca-con-biden/
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SALVADOR CAMARENA 

Somos, policías municipales y destrucción institucional 

En la serie Somos, producida por Netflix sobre la matanza en Allende, Coahuila, de 

marzo de 2011, uno de los momentos mejor logrados es cuando las operadoras del 

número de emergencias se ven rebasadas por algo totalmente anómalo: los 

teléfonos no dejan de sonar con llamadas de auxilio de los ciudadanos. El problema 

es que no hay a quién enviar a ayudar. Ese tema nos lleva a la actual situación de 

violencia en México. 

Durante la masacre en Allende, nos recuerda Jacobo Dayán en un artículo 

publicado la semana pasada, se registraron 26 reportes al sistema de emergencias, 

una cantidad abrumadora si se toma en cuenta que esa población tiene 22 mil 

habitantes. 

 

Pepe Grillo 

Morena en la CDMX va hacia lo hondo 

Se llama Martí y se apellida Batres, se le recuerda por la leche Bety, aquella que 

repartían los entonces perredistas y a la que se le encontró heces fecales. 

¿Talentos? Pocos, a no ser que el golpeteo por lo bajo y creer que el fin justifica 

cualquier medio lo sean. 

 

 

Federico Arreola 

Lavarle la cara, sí, pero a Loret; no a AMLO: el presidente la tiene limpia 

Felicidades a Carlos Loret: muy buenas notas ha difundido, sobre todo las 

relacionadas con los videos de dos hermanos de AMLO. 

¿Realizó Loret de Mola una investigación periodística seria para descubrir 

los videos de Pío y Martín López Obrador? No, de ninguna manera. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2021/07/12/somos-policias-municipales-y-destruccion-institucional/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2021/07/12/somos-policias-municipales-y-destruccion-institucional/
https://www.cronica.com.mx/notas-morena_en_la_cdmx_va_hacia_lo_hondo-1194950-2021
https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-lavarle-la-cara-si-pero-a-loret-no-a-amlo-el-presidente-la-tiene-limpia/
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Rozones 

Un ex de todo a la UDLAP 

Volvió a aparecer en la palestra el nombre de Armando Ríos Piter, al anunciarse 

que será el nuevo rector de la emproblemada Universidad de las Américas en 

Puebla. Para más datos, el guerrerense tuvo la oportunidad de contender en 2015 

por la gubernatura de su entidad, con amplia ventaja, pero al final se bajó. También 

llegó a mostrar interés por ser candidato presidencial independiente en 2018, pero 

no recabó suficientes firmas y declinó. Recién fue candidato a diputado por el distrito 

12 en la CDMX por Fuerza por México, de Pedro Haces, pero ese partido no alcanzó 

el registro. Ríos Piter, nos dicen, es así como un extodo: exsecretario estatal, 

exdiputado, exsenador, exprecandidato, excandidato, experredista, 

exindependiente, exfuerzaporméxico… En lo que no aplica lo de ex es en lo de 

amigo de Miguel Barbosa, gobernador de Puebla, cuyo palomeo es obligado para 

que agarre el cargo en la UDLAP, nos señalan. 

 

Javier Solórzano 

Sacerdotes, entre el riesgo y sus deberes 

En muchas comunidades en que la violencia está siendo incontrolable, los 

sacerdotes están jugando un No solamente lo hacen porque la gente se les acerca 

y encuentra en la Iglesia un refugio, sino también porque más de algún prelado se 

ha convertido en intermediario con la delincuencia organizada.papel estratégico, 

andan entre su compromiso y una obligación ética y moral.  

 

Bibiana Belsasso 

Manifestaciones por una Cuba libre 

La falta de oportunidades, la represión, el hambre y un país que vive bajo una 

dictadura desde hace 60 años hace que muchos habitantes de la isla quieran un 

país libre y democrático. 

Desde que Fidel Castro derrocó a Fulgencio Batista, él y sus sucesores, primero su 

hermano y ahora Miguel Díaz-Canel no han dejado el poder. No ha habido 

elecciones limpias y siguen controlando a la población. 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/ex-udlap-442701
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/sacerdotes-riesgo-deberes-442702
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/manifestaciones-cuba-libre-442669
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Ángeles Aguilar 

Batalla perdida vs. el hambre y en México se duplica desnutrición 

La guerra contra el hambre… Más allá de la política, el espectáculo mediático y los 

desgastados discursos, hoy mientras usted lee estas letras acompañado por su 

desayuno, en el mundo 811 millones de personas no tendrán alimento que llevarse 

a la boca, 161 millones más que hace apenas un año. 

Desde 2017 la crisis económica representó un freno en la meta por erradicar el 

hambre. Por si fuera poco, el año pasado la llegada de la pandemia derivada por el 

Covid-19 exacerbó la pobreza y la inseguridad alimentaria en el orbe. 

 

Arturo Damm 

Impuesto global, un abuso 

En la más reciente reunión del G20 los ministros de Finanzas, incluido el de México, 

decidieron la aplicación de un impuesto corporativo global mínimo del 15 por ciento, 

con el fin de hacer que las grandes empresas, que se aprovechan de las 

oportunidades que les brindan los paraísos fiscales, dejen de aprovecharse y 

paguen más impuestos, todo lo cual parte de supuestos cuestionables: (i) que el 

bienestar de la gente depende del gasto gubernamental, que se financia con 

impuestos; (ii) que un mayor bienestar para la gente depende de un mayor gasto 

gubernamental, que se financia con más y/o más elevados impuestos, para lo cual 

hay que buscar la manera de cobrar más y/o mayores impuestos lo cual, 

recordemos la Curva de Laffer, no necesariamente aumenta la recaudación. 

El bienestar de las personas (la cantidad, calidad y variedad de los bienes y 

servicios de los que disponen para satisfacer sus necesidades), debe depender, no 

de las dádivas del gobierno, sino de su esfuerzo, para lo cual requieren empleos e 

ingresos, que dependen de las inversiones directas que llevan a cabo los 

empresarios, que dependen de la competitividad del país, de su capacidad para 

atraer, retener y multiplicar inversiones directas, competitividad que está 

determinada, entre otras variables, por los impuestos, sobre todo los que gravan las 

ganancias de los empresarios. 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/batalla-perdida-vs-hambre-mexico-duplica-desnutricion-442690
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/impuesto-global-abuso-442674


                                                                                                                                                                                    

57 
 

 

Marco A  Mares 

¿Primero los pobres? 

Viene un golpe de realidad muy duro para el gobierno cuya oferta principal la 

resumió en la frase de: primero los pobres. 

En lugar de disminuir, el número de pobres en México ha aumentado 

considerablemente. 

 

La gran Carpa 

Malabarista 

Carlos Loret de Mola compareció una vez más, como testigo, ante un juez por el 

caso Cassez-Vallarta, en la cual dijo que no había manera alguna de detectar que 

el operativo era un montaje. Sus excompañeros y acusadores aceptaron frente al 

juez que no había cómo darse cuenta que se trataba de lo anterior y por tal motivo 

no lo alertaron. Más tarde, el periodista hizo uso de sus redes sociales para acusar 

a otros comunicadores como Carmen Aristegui y Julio Astillero, así como a La 

Octava de alentar “esta mentira” acusándolo. “El presidente y los suyos se han 

querido ensañar, vengarse porque en los espacios periodísticos a mi cargo hemos 

dado a conocer los videos escándalos de sus hermanos… Para ellos el caso es un 

arma para intentar desacreditar estas verdades y cambiar la conversación”.   

 

¿Será? 

El regreso de Martí 

Nos dicen que la llegada de Martí Batres a la Secretaría de Gobierno de la CDMX 

lo perfila como el jefe de Gobierno sustituto o interino, en caso de que Claudia 

Sheinbaum decida salir a buscar otro cargo a nivel nacional. Por cierto, nos 

recuerdan cómo el senador dejó la Secretaría de Desarrollo Social capitalina, entre 

dimes y diretes con el entonces jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard. ¿Será? 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Primero-los-pobres-20210713-0020.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20210713-0022.html
https://www.24-horas.mx/2021/07/13/el-regreso-de-marti/
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Dinero 

¿Es capaz Morena de conseguir el número de votos en el Congreso para realizar 

una reforma a la Constitución? Tiene que obtenerlos de partidos de oposición en la 

recién renovada Cámara de Diputados y en otros, además de sus aliados el PT y el 

Verde Ecologista? También en el Senado. Fue el gran tema de la jornada electoral 

de junio. El presidente Andrés Manuel López Obrador confía que sí, aunque tal vez 

en este momento todavía no los tiene amarrados. Anunció ayer que enviará una 

reforma en materia de energía para establecer el interés público y la protección civil 

como criterios prioritarios para la generación y despacho de la energía eléctrica. Ya 

antes consiguió que el Congreso aprobara una nueva ley en la materia, la cual fue 

promulgada en marzo, pero no se ha podido aplicar por los amparos que 

concedieron algunos jueces federales a empresas privadas que sintieron afectados 

sus intereses. Los juzgadores no sólo intercedieron por los solicitantes, sino con 

todo el sector. De visita a la zona damnificada en 2020 para evaluar el avance de 

los apoyos entregados por el gobierno a las víctimas de las inundaciones que 

afectaron el año anterior a Chiapas y Tabasco, López Obrador anunció que es 

necesario concretar los cambios a la Carta Magna. Condenó que, en el pasado, los 

gobiernos hayan dado prioridad al sector privado, no sólo por encima del interés de 

la CFE, sino al provocar inundaciones que afectan a la población. Eso no les 

importaba, por eso vamos a presentar una iniciativa de reforma constitucional. Yo 

tenía pensado inicialmente sólo reformar la ley para corregir esta situación, pero 

llegué a la conclusión, después de los amparos, de que necesitamos una reforma 

constitucional para que se considere como prioritario el interés público, la protección 

civil y la seguridad de los ciudadanos. La reforma tiene que ser profunda, que limite 

la participación de empresas extranjeras y regule a las nacionales con un criterio 

nacionalista. 

Astillero 

a llegada de Martí Batres a la secretaría general de Gobierno de la Ciudad de 

México (programada para el próximo jueves) constituye un especial refuerzo político 

para Claudia Sheinbaum, quien tendrá más tiempo para pensar en el futuro 

presidencial, mientras el senador, que para entonces ya habrá obtenido licencia, se 

encarga del presente y a la vez piensa en su futuro como posible relevo de la 

científica. 

No es un mensaje menor el que mandan a Sheinbaum, pero parece ser sólo 

correctivo (2021) y no de castigo real (2024): encajan a un político-político en el 

entorno técnico y frío que incubó la peor derrota de la izquierda partidista desde que 

en 1997 asumió el control de la Ciudad de México. 

https://www.jornada.com.mx/2021/07/13/opinion/006o1eco
https://www.jornada.com.mx/2021/07/13/opinion/008o1pol
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Rayuela 

 

 

Editorial 

Cuba: malestar e injerencismo 

iles de cubanos se manifestaron el domingo pasado contra el desabasto de artículos 

básicos, la carestía y los cortes intermitentes de la energía eléctrica, entre otras 

demandas. De manera completamente inusual en los actos de protesta que tienen 

lugar en la isla, durante las marchas se registraron saqueos de tiendas y ataques 

contra patrullas de policía, así como detenciones violentas de quienes causaban 

desmanes. 

En respuesta, el presidente Miguel Díaz-Canel se apersonó en la protesta realizada 

en la localidad de San Antonio de los Baños para escuchar las demandas de la 

población y explicar los motivos de las estrecheces que aquejan al país. El 

mandatario reconoció que no todos los manifestantes son contrarrevolucionarios ni 

mucho menos, sino personas insatisfechas, pero también denunció la campaña de 

desestabilización urdida por la mafia cubanoestadunidense, y sostuvo que quienes 

alientan esas manifestaciones no quieren el bienestar de la gente, sino la 

privatización de la salud y la educación, el neoliberalismo. 
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